
華德學校第二十四屆家長教師會 2020-2021年度 

第四次家長教師會會議紀錄 

 

日期: 二零二一年十月三十日(星期六) 

時間: 9:30a.m-11:30a.m 

地點: 學校圖書館 

主席: 劉兆殷女士 

秘書: 關雪瑩女士 

 

出席者: 

盧淑儀校長、廖寶兒副校長、姚琴輔導主任、黎佩芸老師、劉思雅老師、官泳老師、譚婉琪

女士、王君嬋女士、蕭永儀女士、蔣慧儀女士、馬晶晶女士 

 

缺席者： 

陳德銘先生、黃詠欣女士、李倚文女士、楊詠詩女士、倪岱芬女士、梁玉玲女士 

 

 

(一) 報告及跟進事項: 

1.1  一致通過 2020-2021年度第三次會議紀錄。 

 

1.2 由主席劉兆殷女士作出財政報告(由 2021 年 9 月 1 日至 2021 年 9 月 30 日止)。詳

情請看(附件 1)。大會一致通過財務報告。 

 

1.3  有關第二十五屆委員選舉結果，主席劉兆殷女士表示，在 10月 27日點票後，選出 

了六位委員，他們是倪岱芬女士、楊詠詩女士、關雪瑩女士、蔣慧儀女士、馬晶晶

女士及李家儀女士。 

 

（二） 討論事項 

2.1.1  第二十五屆家教會常務委員互選職位， 盧校長指按章程，所有委員任期兩年，

而委員職務任期不能超過三年。經互選後第二十五屆家教會主席由蕭永儀女士擔

任，蔣慧儀女士為副主席。盧校長讚揚前任主席劉兆殷女士在任期間非常盡責和

表現出色。蕭永儀女士是六年級學生家長，當本年度小六學生畢業後，副主席蔣

慧儀女士需接替主席工作，承擔主席有關職務，並建議委員協助分擔副主席工作。 

 

 

 

 

 



2.1.2  第二十五屆家教會常務委員互選職位如下: 

 

工作崗位 家長 班別 學生 

主席 ★蕭永儀女士 6A 林明快 

副主席 ★蔣慧儀女士 4B 劉彥廷 

司庫 ★楊詠詩女士 5C 曾梓熙 

秘書 ★關雪瑩女士 3B 魏喜旻 

委員(康樂) ★王君嬋女士 6B 蔡汶臻 

委員(康樂) ★梁玉玲女士 6A 莫  可 

委員(聯絡一年級) 
蕭永儀女士 6A 林明快 

蔣慧儀女士 4B 劉彥廷 

委員(聯絡二年級) 
譚婉琪女士 6A/2C 曾曉嵐/曾曉峯 

梁玉玲女士 6A 莫  可 

委員(聯絡三年級) 
關雪瑩女士 3B 魏喜旻 

李家儀女士 3C 蔡麗明 

委員(聯絡四年級) 
陳德銘先生 6B/4A 陳倩如/陳倩攸 

倪岱芬女士 4B 莫穎淇 

委員(聯絡五年級) 
馬晶晶女士 6C/5C 張逸熙/張逸朗 

楊詠詩女士 5C 曾梓熙 

委員(聯絡六年級) 
劉兆殷女士 6B/5B 陳詠琪/陳詠嵐 

王君嬋女士 6B 蔡汶臻 

備註: ★表示該委員的身份重覆 

 

2.1.3  各委員分工如下：  

工作崗位 家長 班別 學生 

壁報 
關雪瑩女士 3B 魏喜旻 

馬晶晶女士 6C/5C 張逸熙/張逸朗 

家教會網頁 譚婉琪女士 6A/2C 曾曉嵐/曾曉峯 

會訊 
蕭永儀女士 6A 林明快 

關雪瑩女士 3B 魏喜旻 

講座 劉兆殷女士 6B/5B 陳詠琪/陳詠嵐 

義工時數 楊詠詩女士 5C 曾梓熙 

親子旅行 

蔣慧儀女士 4B 劉彥廷 

王君嬋女士 6B 蔡汶臻 

梁玉玲女士 6A 莫  可 

賣旗活動 
倪岱芬女士 4B 莫穎淇 

李家儀女士 3C 蔡麗明 



工作崗位 家長 班別 學生 

團拜 劉兆殷女士 6B/5B 陳詠琪/陳詠嵐 

午膳監察 
關雪瑩女士 3B 魏喜旻 

王君嬋女士 6B 蔡汶臻 

禮物或獎牌 

蕭永儀女士 6A 林明快 

蔣慧儀女士 4B 劉彥廷 

譚婉琪女士 6A/2C 曾曉嵐/曾曉峯 

校服回收 

蕭永儀女士 6A 林明快 

劉兆殷女士 6B/5B 陳詠琪/陳詠嵐 

王君嬋女士 6B 蔡汶臻 

 

 

2.2.1  有關周年大會安排和準備事項，主席劉兆殷女士表示，所有委員已分配好崗位，

今年亦會購買獨立包裝小食給一年級同學和全校老師。 

 

2.2.2  周年大會司儀，原先是副主席蕭永儀女士或譚婉琪女士負責，現在改由關雪瑩女

士擔任。黎老師表示，主禮嘉賓是前任委員真光小學 黃翠屏校長。核數師的感

謝狀是由主席劉兆殷女士頒發的; 家長義工感謝狀是由盧校長頒發，但如果當天

校董出席，就改由校董負責頒發; 九龍城區家長聯會主席 曾慶華會長負責頒發

優秀家長義工獎狀; 廖副校負責頒發各家長義工獎狀; 主禮嘉賓黃翠屏校長頒

發委任狀，宣誓儀式由新任主席帶領進行。 

 

2.2.3  本年度周年大會預算在 1.5小時內完成，新任主席致詞，時間約為兩至三分鐘，

當天早上 11 時正安排接待家長。11 月 3 日的綵排時間是早上 8:45 至 9:00 開

始，大部份委員將會參與。 

 

2.2.4 獲頒發獎狀的家長義工共 13 位，黎老師提問有關家教會橫額的位置，主席劉兆

殷女士回應，譚婉琪女士會協助重新設計和訂購。盧校長建議只在當天拍攝才需

要用橫額，或可考慮電腦技術在照片上加入背景。姚主任建議當天在台上領獎的

義工必須貼上名貼，目的是容易悉別及方便安排上台程序。黎老師建議委員幫忙

查看領獎義工是否貼上名貼，並請一位委員協助排列先後次序，才上台領獎。 

 

2.2.5 主席劉兆殷女士表示，有關 11 月 3 日綵排活動出席名單，包括劉兆殷女士、蕭

永儀女士、王君嬋女士、蔣慧儀女士、關雪瑩女士、梁玉玲女士。而在 11月 5日

周年大會出席委員，包括劉兆殷女士、蕭永儀女士、王君嬋女士、蔣慧儀女士、

楊詠詩女士、關雪瑩女士、倪岱芬女士、梁玉玲女士、前任委員劉志文女士、新

任委員李家儀女士、而新任委員馬晶晶女士暫未能回覆當天是否出席。 

 



2.2.6  黎老師表示，一年級表演項目稍後回覆。主席劉兆殷女士指出，當天頒發優秀家

長義工獎狀，只有王君嬋女士和梁玉玲女士出席，譚婉琪女士因工作繁忙未能抽

空出席。義務核數師因事未能出席周年大會，因此宣讀第 24 屆財政報告是由司

庫楊詠詩女士負責。有關第 25屆 Whatsapp家長群組，需要各委員填寫 Email地

址及電話作聯絡用途。 

 

2.3 有關學習活動日詳情如下: 

 廖副校表示，今年學習活動日的舉行日期為 12月 18日(星期六)，為免學校太多

人聚集，所以當天只有一至四年級家長和學生參與，而五至六年級學生將在 12

月 17日，第五節至第七節進行活動。本年度主題是「家愛華德」，當天的嘉賓是

校友嚴賢麟律師，他是華德學校八六年的畢業生。 

 

 經討論後，家教會只會於 12月 18日進行義賣，而 12月 17日因只有五、六年級

同學參與，會比較少購買衣物和家庭用品，因此不會於 12月 17日進行義賣。 

 

 廖副校表示，當天義賣活動範圍是在室內操場，而在室內操場內，只有義賣活動

和拍照區，給家長和同學拍照的，其他攤位安排在室外操場和課室，空間應該足

夠。盧校長建議在 12 月 17日預備義賣場地佈置，為義賣前一天作準備。廖副校

表示，如需在義賣前一天做準備，需要放學後才可進行，因為一年級放學排隊需

要用室內操場，而今年義賣活動，是沒有食物的。衣著方面，參與者需穿粉紅色

為主的衣服，同學們穿校服回校，因為疫情關係少了很多活動，所以活動照片比

較少，想藉此機會拍照，用作日後製作學校刊物之用。 

 

 副主席蕭永儀女士提問當天活動，有沒有華德小義工幫忙? 姚主任回應會考慮。 

 

2.4 聖誕聯歡抽獎禮物，需購買 48 份，抽獎形式跟去年形式相若，將會邀請神父和

盧校長，家教會主席、副主席和各委員一同來到學校負責抽獎儀式，預計每份禮

物約 100元。今年聖誕聯歡將會在 12月 22日進行，所以有關禮物必需提早一天

或之前送到學校。 

 

(三) 其他事項 

3.1  姚主任通知，賣旗活動將在 3月 12日進行。 

 

3.2  廖副校表示，新一屆的主席和副主席已選出，現在沿用的銀行戶口簽名亦需要作

出轉換。銀行簽名的校方代表為廖寶兒副校長，而 PTA家長簽名代表為主席和司

庫。發出的支票簽名亦需要由校方的一位代表和家長委員的一位代表簽名方為有

效。所以大會後要連同會議紀錄和相關文件到銀行作轉名之用，所需時間亦比較

長。新任主席蕭永儀女士是六年級家長，任期只能到 2022年 8月 31日，現在轉



簽名後，相隔幾個月要再重新做轉名手續，加上司庫也換了新人接替，所以司庫

也需轉簽名手續，其實匯豐銀行是不能夠這樣多次修改，若果真的不能在匯豐銀

行做轉簽名手續，會否考慮轉用些手續較簡單的銀行，例如中國銀行或是工商銀

行。盧校長表示，今次家教會主席和司庫已轉換他人代替職務，可否藉着這次轉

名手續，加入家長委員副主席簽名，方便新任主席在明年 8月 31日離開本校時，

副主席可接替有關工作，方便處理有關支票簽名問題，如果匯豐銀行真的不能處

理加名問題，需要決定轉換新銀行處理。第二十四屆及第二十五家教會常務委員

職位節錄如下: 

工作崗位 第二十四屆家長委員 第二十五家長委員 備註 

主席 劉兆殷女士 蕭永儀女士 
有關委員的中、英文

姓名及身份證號碼

請參考附件! 

當然副主席 廖寶兒副校長 廖寶兒副校長 

副主席 蕭永儀女士 蔣慧儀女士 

司庫 李倚文女士 楊詠詩女士 

 

3.3 主席劉兆殷女士動議如匯豐銀行未能容許多加人名或一次性改三位委員，便轉

用新銀行，所有出席會議的委員、校長和老師，包括蕭永儀女士、蔣慧儀女士、

關雪瑩女士、王君嬋女士、譚婉琪女士和盧淑儀校長、廖寶兒副校長、姚琴主

任、黎佩芸老師、劉思雅老師、官泳老師，一同和議，一致決定改用新一間銀行

處理有關家教會財務。主席劉兆殷女士表示，會蒐集資料，選擇那間銀行最為適

合。 

 

3.4 黎老師回應有關周年大會，一年級家長參加人數: A 班 11 名、B 班 9 名、C 班

10 名、D 班 9 名，建議希望有更多家長參與，因為其他年級的家長報名人數不

足 10名。盧校長建議委員和主席幫忙呼籲一年級家長來參與，主席劉兆殷女士

回應，在一年級群組呼籲一年級家長積極參與。 

 

3.5  盧校長感謝家長在華德蜜語表達意見，並已聯絡負責洗手間清潔工友跟進有關

清潔問題，也會密切檢視清潔進度，並打算找一間清潔公司進一步徹底清潔洗

手間，現在正在找尋合適公司。 另外，學校打算更換新的運動服裝，希望委員

和家長給予意見。主席劉兆殷女士表示，除了學校運動服裝，有關女裝冬季校

服，上身恤衫是在背後扣鈕，穿著時比較困難。盧校長回應是否需要改做拉鏈

設計，主席劉兆殷女士詢問，可否鈕扣設計改為前方，但盧校長回應，如這樣

設計，外觀並不好看，如果改做拉鍊有可能穿著時容易損毁衣服，相反鈕扣損

毁了，只需更換鈕扣便可，因為曾經遇見其他學校，只是拉鍊有問題，導致整

件校服不能再穿著了，所以拉鏈設計比鈕扣設計更為合適，有其他委員建議，

可否設計比較少鈕扣恤衫，盧校長表示，會再考慮是否可行，留意供應商有否

新款，反而學校運動服是圓領的，多次清洗後容易走樣，打算改用其他優質物

料製造，運動服下身依舊不變，用回舊款，所以希望家長給予意見。如果學校



真的作實更換新款運動服，應該會先由一年級先行更換，至於，二年級至六年

級則自由選擇更換，建議主席找一些熟悉成衣製作的家長給予意見，等待所有

委員收集家長意見後，會再和老師商量，最後會跟供應商討論有關更換運動服

事宜。 

 

3.6  盧校長表示，感謝第二十四屆主席、副主席及所有委員努力為學校服務，感謝

家 長委會主席劉兆殷女士多年貢獻和幫忙，現在即將由新任主席接替職務。主

席劉兆殷女士表示，感謝所有華德成員的支持和幫忙，期望大家繼續加油和努

力為學校服務。 

 

3.7  下次開會日期和時間: 2022年 1月 22日(星期六)，上午 10時(實體模式)。 

 


